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San Juan Bautista representa la Pasión de Cristo

Jesús es juzgado por Pilatos en la plaza de Malpartida

Flagelación de Jesús La Madre de Jesús lo recibe en sus brazos

Concierto sacro en la parroquia de Mengabril
La parroquia de Santa 
Margarita de Menga-
bril acogió el sábado 
13 de abril, a las 21:30 
horas, el primer con-
cierto sacro de la Ban-
da Muncipal de Músi-
ca de la citada loca-
lidad diocesana. Un 
pueblo de no más de 
300 vecinos que pue-
de presumir de tener 
una banda tan impre-
sionante y espectacu-
lar como la que vemos 
en la foto.

El templo parroquial 
se llenó de feligreses 
que quisieron asistir a 
este primer concierto 
que se espera repetir en los próxi-
mos años. Las diferentes piezas 

Cuaresma, de reflexión y prepara-
ción para la Semana Santa.

Por segundo año la parroquia 
de San Juan Bautista de Mal-
partida de Plasencia, en cola-
boración con el Ayuntamien-
to, organizó y llevó a cabo la 
representación de la Pasión 
de Cristo. Alrededor de 200 
vecinos se volcaron el Vier-
nes Santo, día 19 de abril a 
las doce de la mañana, en la 
escenificación de los princi-
pales momentos vividos por 
Jesús hasta su muerte. 

La salida fue de la ermita 
de San Gregorio y en la Plaza 
Mayor se llevó a cabo el Jui-
cio de Pilatos, como novedad 
en esta edición. Seguido por 
un gran número de espectado-

res que, junto a los improvisa-
dos actores, fueron recorrien-
do los diferentes enclaves en 
los que se representaron epi-
sodios evangélicos como la 
flagelación, la bajada de Jesús 
de la Cruz o cuando su Madre 
lo recibió en sus brazos y pos-
teriormente fue puesto en el 
Sepulcro. Una representación 
ovacionada por todos los pre-
sentes y seguida con emo-
ción. “Estamos muy conten-
tos del resultado. Agradece-
mos el apoyo de todos los que 
lo han hecho posible y espe-
ramos que este proyecto siga 
creciendo cada año” explicó 
su párroco Antonio Cano. 

musicales que interpretó la Ban-
da Municipal crearon un clima, en 

“Estamos muy orgu-
llosos de nuestra ban-
da municipal y muy 
contentos de que esta 
primera edición del 
concierto sacro haya 
sido en nuestra parro-
quia. Esperamos que 
así siga siendo en 
próximas ediciones 
porque ha tenido una 
gran acogida y creo 
que la música es un 
arte que expresa muy 
bien los sentimientos 
religiosos que los cris-
tianos tenemos duran-
te la Cuaresma y la 
Semana Santa” expli-
có Manolo Velarde 

Ruiz, párroco de Santa Margarita 
en Mengabril. 
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Homilía en la Misa Crismal

LOS OBISPOS DE PLASENCIA

LXXI: Don Pedro Casas y Souto (1876-1906)

Capítulo XLVI

El Seminario
El prelado, pese a que le agradaría 
dejar libre el edificio nuevo, para 
dedicarlo cuanto antes a su desti-
no, accedió a que se prorrogase el 
arriendo –por última vez– hasta 
finales de mayo de 1884, aunque 
aumentando el precio del alqui-
ler. El 7 de noviembre de 1883, 
el ayuntamiento acepta la pro-
puesta episcopal. La Real Orden 
de 7 de diciembre de 1883 deses-

timó la petición del Ayuntamien-
to para que el Estado le cedie-
se el edificio de Santo Domingo, 
para instalar en él las Escuelas y 
la Audiencia proyectadas. El fun-
damento jurídico de dicha deses-
timación es la Real Orden de 10 
de julio de 1862, que declaraba al 

antiguo convento propiedad de la 
Iglesia. Pasó mayo de 1884, expiró 
la prórroga y el ayuntamiento no 
pagaba el alquiler. El 7 de octu-
bre el obispado exigió el inme-
diato desalojo del edificio, pues-
to que ni se había pedido ni otor-
gado nuevo arrendamiento. Final-

mente, dejado libre el Seminario 
por el municipio, se reanudaron 
las obras imprescindibles y se 
inauguró el curso 1884-1885, tras-
ladándose todo los seminaristas 
desde Santo Domingo al nuevo 
Seminario Mayor. Allí todos los 
alumnos recibían las enseñanzas 
del Plan de Estudios aprobado por 
ambas potestades, en cuya virtud 
se impartían clases de Gramática, 
Filosofía y Teología.

Los obispos de Plasencia 
Francisco González Cuesta

EL MARTILLO DEL LIBERALISMO

Querido don Ciriaco, queridos 
hijos, hermanos y amigos sacer-
dotes; personas consagradas, 
seminaristas, fieles laicos. Gra-
cias por vuestra presencia, que 
supone una gran alegría para 
el Obispo diocesano; una espe-
cial gratitud para los que venís 
de lejos. Es hermoso ver a todo 
el pueblo santo de Dios reunido 
en la Iglesia madre de la Dióce-
sis, en este gesto lleno de signi-
ficado. Cada uno, desde nuestro 
carisma, dispuestos a vivir con fe 
este importante momento. Como 
Obispo vuestro os acojo con gozo 
en esta Misa Crismal.

En la liturgia de esta mañana 
realizaremos la bendición de los 
óleos para la unción de los cate-
cúmenos, mediante el cual somos 
abrazados interiormente por Cris-
to y por su Espíritu en el bautis-
mo. Bendeciremos el óleo de los 
enfermos, poniendo ante nosotros 
tantas personas que sufren y que 
cuidamos en nuestras parroquias. 
El sanar,  es un encargo que Jesús  
confió a la Iglesia, según el ejem-
plo que él mismo nos ha dado. 
Vino para curar “los corazones 
desgarrados” nos dice el profeta 
Isaías. La primera y fundamental 
curación sucede en el encuentro 
con Cristo que sana nuestro cora-
zón desgarrado. 

El Santo Crisma sirve sobre 
todo para la unción en la confir-
mación y en las sagradas órdenes. 
Las palabras de Isaías: “Vosotros 
os llamaréis sacerdotes del Señor, 
dirán de vosotros “Ministros 
de nuestro Dios” vincula el día 
de hoy al ministerio sacerdotal. 
En la última cena, Jesús pidió al 
Padre por los Apóstoles y por los 
sacerdotes de todos los tiempos, 
por nosotros, con nuestro rostro, 
con nuestra historia de genero-
sidad y también de pecado; por 
cada uno de nosotros. Estamos 

ante el Señor y ante nuestro pue-
blo hoy con enorme gratitud por 
esta vocación inmerecida y con 
humildad por nuestras insuficien-
cias y torpezas.

1.- Vamos a responder a con-
tinuación nuestro nuevo “sí” a la 
llamada del Señor. Le diremos: 
“Señor, sí quiero unirme ínti-
mamente a ti, renunciando a mí 
mismo”./ Jesucristo quiere seguir 
ejerciendo su sacerdocio a través 
nuestro. Los sacerdotes vamos 
a renovar en esta misa Crismal 
nuestras promesas sacerdotales 
volviendo nuestra mirada agra-
decida, a aquel día feliz e inme-
recido en el que el Obispo ungió 
nuestras manos e impuso las 
suyas sobre nuestra cabeza, intro-
duciéndonos en el sacerdocio de 
Jesucristo. 

Seguro que pasarán en este día 
ante nosotros toda nuestra his-
toria humana y sacerdotal tejida 
de nombres y acontecimientos en 
donde ha acontecido lo más her-
moso, y donde, seguramente, han 
existido momentos difíciles. Por 
eso hoy damos gracias por esta 
preciosa vocación que hemos 

recibido diciendo de nuevo sí al 
Señor que un día nos llamó. 

2.- El significado profundo del 
ser sacerdote es llegar a ser ami-
gos de Jesucristo. En esta amis-
tad debemos comprometernos 
y empeñarnos cada día. Amis-
tad significa comunión de pensa-
miento y de voluntad. Supone que 
debemos tratar y conocer a Jesús 
de un modo cada vez más perso-
nal, escuchándolo, viviendo con 
él, estando con él. Y la amistad 
se desarrolla en la oración. Sólo 
así podemos desempeñar nuestro 
servicio sacerdotal; sólo así pode-
mos llevar a Cristo y su Evangelio 
a los hombres. La actividad exte-
rior queda sin fruto y pierde efi-
cacia si no brota de una profunda 
e íntima comunión con Cristo. El 
sacerdote debe ser sobre todo un 
hombre de oración, sabiendo que 
el tiempo que dedicamos a la ora-
ción es realmente un tiempo de 
actividad pastoral.

Evitemos la tibieza, que debi-
lita nuestra vida espiritual, y la 
mediocridad, porque sin un cami-
no serio a la santidad por parte 
de los pastores de la Iglesia, sólo 

habrá retrocesos en la evangeli-
zación, no podrá crecer la Iglesia 
y no podrá haber abundancia de 
frutos de gracia. La tibieza y la 
mediocridad no deben ser com-
patibles con el sacerdocio.

3.- Cuando el Señor nos reúne 
en comunidad, en un día como 
el de hoy, lo hacemos también 
pidiendo perdón, como hijos 
pequeños que regresan a casa del 
Padre bueno. Porque si hay algo 
que destruye nuestros presbite-
rios es la pretensión de estar por 
encima de los demás, de conver-
timos en jueces de nuestros her-
manos. Tantas veces proyecta-
mos sobre ellos nuestros sueños 
y exigimos a los demás que los 
cumplan. Amamos más nuestro 
sueño de presbiterio que el pres-
biterio real. Por eso, para situar-
nos en una posición justa dentro 
del presbiterio diocesano, debe-
mos entrar dentro de él dan-
do gracias, agradeciendo, por-
que toda comunidad es, en pri-
mer lugar, un regalo que se nos 
hace. Y en la Iglesia no elegimos 
a las personas con las que vivi-
mos sino que las recibimos cuan-
do somos enviados a ellas.

No olvidéis que la manera de 
vivir la comunión de un presbite-
rio es indicador de la vitalidad de 
la experiencia personal de Cristo 
que tiene ese presbiterio. Lo que 
no construye comunión no viene 
de Dios. No se trata de que des-
aparezcan las diferencias lógi-
cas, sino de armonizarlas. Porque 
Dios siempre da sus dones para 
construir, para mejor servirnos, 
completarnos y ayudarnos unos 
a otros. La fraternidad es una 
gracia costosa; hay que pedirla 
y poner de nuestra parte todo lo 
necesario para construirla. 

Homilía completa en
www.diocesisplasencia.org
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Semana Santa episcopal en Plasencia

El obispo bendijo los óleos y consagró el Crisma

La agenda de Semana Santa de 
nuestro obispo don José Luis se 
llenó con las celebraciones litúr-
gicas propias de estas fechas en la 
catedral de Plasencia. Así nues-
tro obispo presidió la eucaris-
tía que acogió la seo el Domingo 
de Ramos y bendijo los ramos en 
la puerta de la catedral de Santa 
María. Tras la bendición se lle-

vó a cabo la solemne eucaristía 
en la catedral nueva. Terminada 
la misa, el tiempo permitió que 
saliera en procesión con el paso 
conocido en la ciudad como “La 
Borriquita” que recorrió las calles 
del centro histórico. El sábado se 
celebró la Vigilia Pascual presidi-
da por el obispo que conmemora 
la Resurrección de Jesús. Comen-

zó en el enlosado de la catedral 
con la bendición del fuego, que 
significa la muerte, y se encen-
dió el Cirio Pascual que repre-
senta a Cristo Resucitado. Des-
pués se pasó a la seo donde se 
proclamaron las lecturas que iban 
narrando la historia de salvación 
de Dios. Tras el canto del Alelu-
ya se realizaron los ritos del bau-

tismo, la eucaristía y la confirma-
ción de una adulta de Hervás. En 
esta celebración participaron las 
parroquias del centro de la ciudad. 
Finalizada la misa se repartió un 
chocolate con churros en el enlo-
sado. Y el domingo de Resurrec-
ción Monseñor Retana impartió la 
Bendición Papal con indulgencia 
plenaria. 

Celebración de la Misa Crismal en la catedral

A las doce de la mañana del Miér-
coles Santo, 17 de abril, se celebró 
en la catedral de Plasencia la Misa 
Crismal presidida por el Obispo. 
Como es tradición, en este día, 
del Seminario Diocesano salieron 
en procesión vicarios, arciprestes 
y sacerdotes diocesanos, segui-
dos por don Ciriaco Benavente y 
Monseñor Retana Gozalo. Duran-
te la celebración el Obispo ben-
dijo los Óleos, consagró el Cris-
ma y el presbiterio renovó las 
promesas sacerdotales. Don José 
Luis Retana en su homilía agra-

deció  la  presencia  de  todos  los 
sacerdotes y recordó a los que no 
pudieron estar. Acentuó la impor-
tancia de renovar las promesas 
sacerdotales durante esta cele-
bración, “Seguro que pasarán en 
este día ante nosotros toda nuestra 
historia humana y sacerdotal teji-
da de nombres y acontecimientos 
en donde ha acontecido lo más 
hermoso, y donde, seguramen-
te, han existido momentos difí-
ciles. Por eso hoy damos gracias 
por esta preciosa vocación que 
hemos recibido diciendo de nuevo 

sí al Señor que un día nos llamó”. 
También pidió por las vocaciones 
en nuestra diócesis, “Te pedimos 
que concedas nuevas vocaciones a 
nuestra Iglesia de Plasencia, her-
manos que se unan a la tarea que 
nos has encomendado”.

Significado de la Misa Crismal
Esta misa es la expresión más 
palpable de la comunión diocesa-
na. En ella se congregan los fie-
les, alrededor del obispo, este año 
por segunda vez presidida por 
Monseñor Retana Gozalo junto 

con los presbíteros, sus cercanos 
colaboradores, que renuevan cada 
año sus compromisos sacerdota-
les. Su nombre se debe a que en 
ella también se consagra el cris-
ma y se bendicen los óleos que a 
partir de los sacramentos (bautis-
mo, confirmación, orden, unción 
de enfermos) subrayan el carác-
ter sacerdotal de toda la comu-
nidad cristiana, que participa del 
único sacerdocio de Cristo, en su 
doble dimensión de sacerdocio 
común de los fieles y el sacerdo-
cio ministerial. 

Los prebíteros renovaron sus compromisos sacerdotales

El obispo bendijo los ramos en la puerta de la catedral vieja La catedral preparada para la Vigilia Pascual
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sacerdotal de San Juan de Ávila

D. José Luis Sánchez Ocaña
–¿Qué cargos pastorales ha 

desempeñado en estos años?
–Hasta el año pasado he realiza-

do una pastoral rural. Empezando 
por el primer pueblo en el que fui 
párroco, Baños de Montemayor. 
Tras un breve paréntesis como 
vicario parroquial de San Este-
ban en Plasencia volví a la pasto-
ral rural a la zona de Salamanca, 
en el arciprestazgo de Fuentes de 
Béjar en coordinación con el de 
Béjar donde ayudé allí al párro-
co. Estos últimos años he estado 
en el arciprestazgo de Cabezue-
la, haciendo labores pastorales en 
El Torno y El Rebollar. Desde el 
año pasado estoy en San Esteban 
continuando mi tarea pastoral. El 
señor obispo me concedió, por mi 

edad y circunstancias 
familiares, mi petición 
de venir a Plasencia, 
la ciudad en la que he 
nacido y donde quiero 
terminar mi tarea pas-
toral. 

–¿Cómo es el balan-
ce de sus 25 años de 
sacerdocio?

–No creo que sea la 
persona indicada para hacer ese 
balance. Lo que puedo decir es 
que a lo largo de estos años he 
podido comprobar que no me 
equivoqué al tomar una decisión 
complicada porque mi situación 
profesional anterior al sacerdo-
cio era muy distinta. Era cons-
ciente de era arriesgada la deci-

sión que tomaba porque 
me iba a encontrar con 
una vida muy diferente 
de la que había vivido. 
Pero tras 25 años digo 
que no me equivoqué 
en su día cuando tomé 
la decisión. No la tomé 
yo solo, me ayudaron 
obispos, sacerdotes y 
laicos en aquellos años 

previos a entrar en el Seminario. 
Y aunque no soy el más indica-
do para hacer balance creo que es 
positivo porque aunque ha habido 
dificultades, lo positivo supera a 
lo negativo.

–¿Qué es lo mejor de ser cura?
–La entrega a los demás por 

amor a Dios y al prójimo. Hacer 

presente a Dios y entregar mi 
vida.

–¿Cómo vive la próxima cele-
bración de sus bodas de plata?

–Me hace ilusión porque duran-
te estos 25 años he asistido a estas 
celebraciones y ahora me toca a 
mí. Lo vivo con ilusión y con un 
sentimiento de gratitud, de haber 
podido llegar a este simbólico 
número, es un cuarto de siglo, 
muchos años. Sobre todo en mi 
caso que entré con 42 años. Gra-
titud a Dios y a todos los que me 
han acompañado. También grati-
tud a mis padres que crearon ese 
clima familiar que propició mi 
vocación sacerdotal. He tenido 
un director espiritual más en mi 
madre.

–¿Cómo va a celebrarlo?
–En San Esteban supongo que 

celebraremos una eucaristía de 
acción de gracias. 

D. Miguel Ángel Ventanas Franco
Cargos pastorales

1994-95 Vicario parroquial en 
Sta. María la Mayor de Trujillo.

1995-96 Cura párroco del Dul-
ce Nombre de María de Valdela-
casa y Administrador parroquial 
de Santo Domingo de Guzmán de 
Peromingo y de Santiago de Val-
verde de Valdelacasa.

1996-2000 Cura párroco de 
san Juan Bautista de Berzocana y 
Administrador parroquial de San 
Miguel Arcángel de Solana de 
Cabañas y de Santa María de la 
Peña en Cabañas del Castillo.

2000-2003 Estudios en Roma.
2003-2004 Cura párroco de 

Santos Fabián y Sebastián de 
Casas del Monte. Vicario parro-
quial de Nuestra Señora del Pilar 
de Plasencia y capellán de las Cla-
risas Capuchinas.

2004-2007 Cura párroco santos 
Fabián y Sebastián de Casas del 
Monte. De Nuestra Señora de la 
Asunción de Villar de Plasencia y 
de San Lorenzo de Cabezabello-

sa. San Gregorio Mag-
no de Jarilla

2007-2012 Cura Pá-
rroco de San Pedro 
Apóstol de Madrigal 
de la Vera y de Santa 
María de Fuentes Cla-
ras de Valverde de la 
Vera

2012-2018 Cura pá-
rroco de San Martín 
de Tours en Trujillo. Ntra. Sra. 
de Belén en Belén de Trujillo y 
Santa María Magdalena en Huer-
tas de la Magdalena. Capellán 
del monasterio de Santa Clara.

Actualmente Canónigo Prefec-
to de música de la S.I. Catedral 
y cura párroco de San Miguel 
Arcángel de Tejeda del Tiétar.

–¿Cómo es el balance de sus 
25 años de sacerdocio?

–Es el reconocimiento de que 
el gran protagonista de mi vida 
ha sido y es el Señor que me ha 
llevado y me lleva de un sitio a 

otro, en muchas comu-
nidades parroquiales de 
la Diócesis. Y por otro 
que a pesar de mi debi-
lidad el Señor ha segui-
do actuando y haciendo 
su obra de salvación. 
Ha sido muy positivo 
conocer a mucha gente 
y la riqueza de nuestra 
tierra. 25 años que se 

han pasado volando. 
–¿Qué es lo mejor de ser cura?
–Sentirme llamado y elegido 

por el Señor para continuar en el 
mundo su obra salvadora que a 
través de mi Dios sigue apacen-
tando a su pueblo. Lo más gran-
de de la vida sacerdotal es sentir-
se un instrumento en las manos 
del Señor. Y de esta manera estar 
más cerca de los hermanos a los 
que él te envía que son esa pre-
sencia que nos está interpelando 
siempre a los pastores para entre-
garnos cada día más como Jesús 
se entrega.

Como nos dicen el día de la 
ordenación, imita lo que conme-
moras conforma tu vida con el 
misterio de la Cruz del Señor. 
Entregarnos como Cristo por el 
bien de los hermanos. 

–¿Cómo vive la próxima cele-
bración de sus bodas de plata?

–Con una gran alegría y sobre 
todo pues dando gracias a Dios 
que ha ido realizando en mi esta 
obra que él inició, a pesar de las 
dificultades. Me hace elevar mi 
canto de acción de gracias como 
la Virgen porque el Señor ha ido 
realizando su obra de salvación 
allí donde me ha enviado. Con esa 
acción de gracias a Dios y tam-
bién con pesar por no haber rea-
lizando siempre como debería esa 
misión que él me confió. 

–¿Cómo va a celebrarlo?
–Con una eucaristía de acción 

de gracias, con amigos, con perso-
nas cercanas. Una acción de gra-
cias a Dios que me ha permitido 
llegar a estos 25 años que me ha 
mantenido en la vocación y en el 
ministerio para el que me llamó. 
Él es el gran protagonista más que 
yo porque esta obra es de Él. 

El nueve de mayo se celebrará 
la fiesta sacerdotal de San Juan 
de Ávila, Patrono del clero secu-
lar español y doctor de la Iglesia 
universal. Este año festejan sus 
25 años de ordenación sacerdotal, 
bodas de plata, José Luis Sánchez 
Ocaña, Miguel Ángel Ventanas 
Franco y Carlos Mathamel. Al 

contrario de lo que venía siendo  
habitual, en nuestra Diócesis, en 
esta ocasión no hay ningún sacer-
dote de nuestro presbiterio que 
celebre sus 50 años de sacerdocio. 
El día nueve los sacerdotes dioce-
sanos tienen una cita en Plasencia, 
“nos reuniremos para pasar juntos 
una jornada sacerdotal en torno a 

nuestro Pastor diocesano” expli-
có don Leopoldo Hueso Muñoz, 
vicario episcopal para el Clero. 

Actos programados
11:30 horas, Conferencia. “Algu-
nas claves para evangelizar a la 
luz del magisterio del Papa Fran-
cisco”. A cargo de Mons. Fernan-

do Chica Arellano, Observador 
Permanente de la Santa Sede ante 
las Organizaciones y Organis-
mos de las Naciones Unidas para 
la Alimentación y la Agricultura, 
(FAO, FIDA, PAM).  

13:00 horas, Celebración de la 
Eucaristía, en la S.I. Catedral.

14:00 horas. Comida de her-
mandad en el Seminario Dioce-
sano. 

Los sacerdotes deben llevar Al-
ba y estola blanca para la concele-
bración y avisar para la comida en 
el teléfono 927 41 16 12, de la ofi-
cina de recepción del Obispado. 
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Nuevas adquisiciones en la parroquia de
Santiago Apóstol de Don Benito

AGENDA
Abril y Mayo

Del 27 de Abril al 
5 de Mayo

Fiestas de Ntra.
Sra. de la Luz en

Malpartida de Plasencia

Día 3 

Festival a beneficio de 
Proyecto Hombre
Extremadura en el
Complejo Cultural

Santa María,
a las 20:30 horas.

Del 4 al 8 de Julio

XXVIII Peregrinación
Diocesana con

Enfermos a Lourdes. 
Inscripciones hasta el 

30 de mayo en los
teléfonos 927 41 16 12

y 680 47 27 55.

Jornada Mundial de Oración por las 
Vocaciones y Vocaciones Nativas

“Di Sí al sueño de Dios” es el 
lema y el reto que se propone este 
año para la Jornada Mundial de 
Oración por las Vocaciones y Jor-
nada de Vocaciones Nativas. Se 
celebra el 12 de mayo y organizan 
de manera conjunta la Comisión 
Episcopal de Seminarios y Uni-
versidades, la Conferencia Espa-
ñola de Religiosos (CONFER), 
Obras Misionales Pontificias 
(OMP) y la Conferencia Española 
de Institutos Seculares (CEDIS).

Para decir Sí hay que escuchar 
la llamada, por eso, el papa Fran-
cisco, en su mensaje para esta Jor-
nada, se dirige a los jóvenes para 
“deciros: no seáis sordos a la lla-
mada del Señor. Si él os llama por 
este camino no recojáis los remos 
en la barca y confiad en él. No os 
dejéis contagiar por el miedo, que 
nos paraliza ante las altas cumbres 

que el Señor nos propone. Recor-
dad siempre que, a los que dejan 
las redes y la barca para seguir al 

En este tiempo de Cuaresma 
cobran más atención y significa-
do las imágenes que representan 
momentos de la Pasión, Muerte y 
Resurrección de Jesucristo, imá-
genes a las que se venera en tri-
duos, quinarios o novenas, a las 
que en Semana Santa se sacan en 
procesión, y cuya contemplación 
y recuerdo del momento expresa-
do, ayudan a inclinar nuestro espí-
ritu a vivir los mismos sentimien-
tos que tuvo Cristo en su pasión.

En este contexto, el domingo 24 
de marzo, en Santiago Apóstol de 
Don Benito, se expuso a venera-
ción pública y se bendijo una ima-
gen de Nuestro Señor que lleva 
por nombre “Santísimo Cristo del 
Perdón”, y que forma parte de un 
grupo escultórico que represen-
ta el momento en que Judas, bajo 
la atenta mirada de un miembro 
del Sanedrín, en el huerto de los 
olivos, besa a Jesús para que sea 
apresado y dé comienzo el pro-
ceso judicial que le conducirá a 
la muerte. Imágenes salidas del 
taller del escultor sevillano Enri-
que Calero Rivera, y donadas a 
esta parroquia por el dombeniten-
se Juan Bautista Gómez Díaz.

En septiembre se bendijo una 
nueva imagen de la Virgen María, 
bajo la advocación de María San-
tísima de la Merced, obra del 
escultor Ramón Martín (El Viso 
del Alcor, Sevilla) y donada por 
el cofrade Juan García Sierra a la 
Cofradía del Santísimo Cristo de 
Medinaceli, erigida en esta parro-
quia, y que ha acompañado en 
los desfiles procesionales al Jesús 

Nazareno Rescatado, de tanta tra-
dición trinitaria.

Esta comunidad vive especial-
mente la Jornada de Responsabi-
lidad en el Tráfico y se ha adqui-
rido una imagen de San Cristóbal 
que acompaña a los conductores 
en su camino hacia la ermita de 
la patrona de la localidad de Don 
Benito en dicha jornada y bajo 
cuya protección se ponen.

Con motivo de la canonización 
de san Óscar Romero (14 de octu-
bre de 2018), se bendijo y ha que-
dado expuesto en la parroquia un 
cuadro de grandes dimensiones 
del Obispo salvadoreño, obra del 
pintor dombenitense Emilio Hur-
tado Nuño, como testimonio per-
manente de que se puede ser fiel 
al Señor hasta la muerte. Y tam-
bién ha llegado a la parroquia otro 
cuadro de grandes dimensiones, 
firmado por Francisco Javier Sán-
chez, también de la ciudad, que 
representa el momento de la apa-
rición de la patrona de Don Beni-
to, Nuestra Señora de las Cruces, 
al pastor Sebastián González, allá 
por el 12 de octubre de 1375, cua-
dro que permanecerá expuesto en 
la capilla exterior de la parroquia.

Sirvan todas estas imágenes, 
pintura o escultura, para enrique-
cer un poco más la religiosidad 
popular de Don Benito y de toda 
la Iglesia, teniendo en cuenta que 
han de llevarnos a lo que signifi-
can, Dios Padre revelado en su Hi-
jo Jesucristo, y descubriendo que 
Dios nos habla también en el arte 
y que nosotros podemos también 
ser bellas obras en sus manos. 

Señor, él les promete la alegría de 
una vida nueva, que llena el cora-
zón y anima el camino”. 
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LA ESPIRITUALIDAD DEL DISCÍPULO MISIONERO

PALABRA DE VIDA

La evangelización rural en nuestra Diócesis

DOMINGO 3º DE PASCUA C
Lectura del santo evangelio según san Juan 21,1-19. 

En aquel tiempo, Jesús se apareció otra vez a los discípulos junto al 
lago de Tiberíades. Y se apareció de esta manera: Estaban juntos Simón 
Pedro, Tomás apodado el Mellizo, Natanael el de Caná de Galilea, los 
Zebedeos y otros dos discípulos suyos. Simón Pedro les dice: «Me voy 
a pescar.» Ellos contestan: «Vamos también nosotros contigo.» Salie-
ron y se embarcaron; y aquella noche no cogieron nada. Estaba ya ama-
neciendo, cuando Jesús se presentó en la orilla; pero los discípulos no 
sabían que era Jesús. Jesús les dice: «Muchachos, ¿tenéis pescado?» 
Ellos contestaron: «No.» Él les dice: «Echad la red a la derecha de la 
barca y encontraréis.» La echaron, y no tenían fuerzas para sacarla, por 
la multitud de peces. Y aquel discípulo que Jesús tanto quería le dice a 
Pedro: «Es el Señor.» Al oír que era el Señor, Simón Pedro, que esta-
ba desnudo, se ató la túnica y se echó al agua. Los demás discípulos se 
acercaron en la barca, porque no distaban de tierra más que unos cien 
metros, remolcando la red con los peces. Al saltar a tierra, ven unas bra-
sas con un pescado puesto encima y pan. Jesús les dice: «Traed de los 
peces que acabáis de coger.» Simón Pedro subió a la barca y arrastró 
hasta la orilla la red repleta de peces grandes: ciento cincuenta y tres. Y 
aunque eran tantos, no se rompió la red. Jesús les dice: «Vamos, almor-
zad.» Ninguno de los discípulos se atrevía a preguntarle quién era, por-
que sabían bien que era el Señor. Jesús se acerca, toma el pan y se lo 
da, y lo mismo el pescado. Esta fue la tercera vez que Jesús se apareció 
a los discípulos, después de resucitar de entre los muertos. 

Resucita con Él y en su gloria a todos aquellos que ha visto triste-
mente abatidos... “Cuando amaneció, Jesús apareció en la orilla”. 
Encontró a sus discípulos faltos de fe, desposeídos de la fuerza del 
hombre... Estaba Pedro, quien le negó, Tomás que dudó, Juan que 
huyó; Por eso no les habla como a valientes soldados sino como a 
niños asustados...: “Niños, ¿tenéis algo que comer?”. Así su huma-
nidad les devuelve a la gracia, el pan a la confianza, el alimento a 
la fe. Ellos no creían en efecto que había resucitado con su cuerpo a 
no ser que le vieran sometido a las necesidades de la vida y la comi-
da. Esto es por lo que uno que es la abundancia de todos los bienes 
pide alimentarse. Come pan porque tiene hambre, no de alimentos, 
sino del amor de los suyos: “Niños, ¿tenéis algo que comer?”. “Ellos 
le responden: no”. ¿Qué poseían, ellos que no tenían a Cristo —aun-
que esté entre ellos— y no vean todavía al Señor aunque se apareció 
delante? “Les dijo: Tirad la red a la derecha de la barca y encontra-
reis”. (PEDRO CRISÓLOGO)

La mujer en la sociedad rural

El próximo día 15 de Mayo, fes-
tividad de San Isidro Labrador, 
se celebra la Jornada del mundo 
rural. De los 279.100 habitantes, 
que viven en el territorio dioce-
sano, más de 146.000 lo hacen en 
poblaciones de menos de 5.000 
personas. Otro dato significati-
vo que el 57% de los sacerdotes 
que se dedican a la labor parro-
quial, residen en estos pueblos, y 
que algunos de los que están en 
parroquias de localidades mayo-
res, llevan a la vez alguna de las 
comunidades rurales cercanas. 
Atender a los pueblos, a esa reali-

dad que también en Extremadura 
y Castilla León forman parte de 
la llamada “España vaciada”, es 
parte preferente de la preocupa-
ción y de una tarea pastoral pecu-
liar diocesana que, más allá de 
tradiciones y los estereotipos, se 
plantea hoy día el reto de la evan-
gelización, puesto que la secula-
rización ha entrado de lleno en 
estas poblaciones. 

Aquí también es imprescindi-
ble la Iglesia en salida, que tan-
to gusta al Papa Francisco, pues-
to que en general los fieles “ya 
no vienen”, exceptuando  en fies-

tas patronales o situaciones oca-
sionales, y, por otro lado, la fe, el 
seguimiento a Cristo, el compro-
miso por su Reino se ha quedado 
entre los muros de los templos, o  
en lo escondido de las concien-
cias, o a lo más en la vivencia 
comunitaria de actos litúrgicos o 
de religiosidad popular. 

Una Iglesia en salida desde 
comunidades misioneras que cui-
den la importancia del encuentro 
y el diálogo con cada persona, las 
acciones tradicionales de cate-
quesis, homilías y charlas para 
ayudar a profundizar en la Pala-

bra de Dios, y unas celebraciones 
de la fe vivas, en las que las per-
sonas participen y con referen-
cia a los problemas cotidianos, 
para ir en búsqueda de los ale-
jados, los enfermos, las familias, 
los pocos jóvenes y niños... con 
encuentros cotidianos y también 
con actuaciones pastorales ambi-
ciosas e imaginativas que trans-
mitan visiblemente el mensaje 
evangélico en la vida y en la rea-
lidad de los pueblos.   
 

José Luis Hermoso
Vicario de Pastoral

Desde los movimientos rurales de Acción Católica queremos 
en primer lugar manifestar nuestra admiración y agradecimien-
to al indispensable papel que las mujeres han desempeñado y 
desempeñan en el sostenimiento y desarrollo de nuestro Mun-
do Rural. Un papel que, casi siempre, ha estado a la sombra del 
protagonismo de los hombres quedando fuera de los lugares de 
decisión de la sociedad y de la propia Iglesia. Por eso, junto al 
agradecimiento, queremos también hacer público nuestro apo-
yo a la causa de todas las mujeres del mundo que trabajan día 
a día por la igualdad, pero, en especial, queremos fijar nuestra 
mirada en la tarea (muchas veces silenciosa y silenciada) que 
muchas mujeres rurales están desempeñando para conseguir la 
verdadera igualdad en nuestros pueblos y en nuestras comuni-
dades cristianas. 

Y desde este apoyo queremos decir que... Es necesario un 
reparto igualitario de las tareas domésticas y de cuidados para 
que así la mujer pueda optar a la vida laboral fuera del hogar 
en igualdad de condiciones. Es urgente fomentar la creación de 
leyes, recursos y medidas para minimizar las dificultades a la 
hora de optar por un trabajo fuera del hogar. Leyes que apoyen 
a las mujeres emprendedoras del mundo rural y favorezcan su 
acceso a sectores económicamente viables, ofreciendo forma-
ción específica para nuevas formas de trabajo. Es imprescin-
dible que esas leyes vayan acompañadas de herramientas para 
implantarlas con éxito y para ello hay que, por una parte, apoyar 
a las asociaciones de mujeres implantadas en el mundo rural y, 
por otra parte, implicar a los agentes locales en el desarrollo de 
actividades que permitan que la sociedad rural se dé cuenta de 
que sin mujeres no hay vida en los pueblos.  Es de justicia incen-
tivar la incorporación de las mujeres a los órganos de decisión 
del sector de desarrollo rural, para avanzar en una mayor pre-
sencia institucional de las mismas en los ámbitos de decisión del 
mundo rural. Y junto a estas leyes se debe facilitar la incorpora-
ción de planes o medidas de igualdad en las instituciones, orga-
nismos, empresas, cooperativas, organizaciones profesionales,... 

Por último, invitamos a nuestras comunidades rurales en par-
ticular y a la Iglesia en general a seguir dando, sin más demoras, 
pasos en la línea iniciada por el papa Francisco que nos invita a 
que las mujeres puedan formar parte de los centros de decisión 
de nuestra Iglesia. Nuestros pueblos, nuestra Iglesia, no existi-
rían sin las mujeres, a ellas –portadoras de vida y esperanza–, 
agradecemos y apoyamos. 
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José Daniel Gómez Morán
Presidente de la Asociación Nuestra Señora de la Luz

“La Luz es el motor religioso de los chinatos”
–¿Desde cuando eres presi-

dente y como llegaste al cargo?
–Soy presidente de la asociación 

benéfica Nuestra Señora de la Luz 
desde hace ocho años. La elección 
fue llevada a cabo por el resto de 
miembros de la asociación. Una 
asociación, por cierto, bastante 
renovada ya que la media de edad,
de sus socios, en estos momentos 
ronda los cuarenta años. 

–¿Qué significa para ti?
–La presidencia de una institu-

ción como esta, no puede signi-
ficar otra cosa que servicio con 
letras mayúsculas. Desde muy 
pequeño, podría decir casi antes 
de nacer, mi madre cobraba la 
cuota anual de dicha entidad con-
migo en su vientre, por lo tanto, 
me lo han inculcado así siempre.

También significa responsabili-
dad, pues en la Luz, como los chi-
natos decimos, está ese germen 
que verdaderamente fermenta 
nuestros ambientes en la Fe. Ella 
es el motor religioso de los her-
manos en Cristo del lugar, Ella es 
el faro, luz y guía que casi la tota-
lidad de los chinatos siguen para 
llegar a la verdadera plenitud, su 
hijo Jesús. Por lo tanto es una gran 
responsabilidad saber encauzar y 
propiciar los ambientes y momen-
tos, para que todo eso se dé en 
las condiciones mas idóneas y de 
los mayores frutos espirituales en 
nuestra localidad.

Es la Ilusión de ser esos Brazos 
de Cristo en la tierra para, difun-
dir y perpetuar el mensaje del 

Señor en la mejor de las referen-
cias posibles hacia Él, su Madre, 
María de la Luz.  

–¿Cómo vives los días previos 
a la celebración?

–En realidad los días previos 
son casi todo el año, pues es una 
asociación que está presente y lle-
va por bandera a la Madre en gran 
cantidad de actos que se celebran 
en el pueblo. Pero es cierto que 
los días inmediatamente anterio-
res, son días de inmenso ajetreo y 
trabajo, pues son muchas las enti-
dades que colaboran con noso-
tros, y ciertamente no pueden ser 
menos pues María de la Luz es la 

mayor referencia común del pue-
blo desde hace siglos y esperemos 
lo sea por siempre. Son días inten-
sos, momentos esperados, conver-
saciones con todos y para todos, 
desde el Ayuntamiento, las her-
mandades de Semana Santa, y 
todos y cada uno de los colecti-
vos que componen esta población, 
pues de un modo u otro, todos 
están vinculados a la Madre.

–¿Qué momento destacarías 
de todos del día de la Luz?

–Es muy difícil de responder 
esta pregunta, pues separaría lo 
personal, de lo propiamente insti-
tucional, aunque todo esta entre-

lazado y conexionado, pero un 
momento personal importante es 
esa misma mañana de la fiesta 
Mayor, el levantarse habitualmen-
te a las seis de la mañana y coger-
se papel y lápiz para preparar unas 
palabras que abran la celebración 
de la Misa Mayor de ese día. Es 
pasar por delante todas y cada una 
de las experiencia vividas en esos 
nueve días, pues aunque iguales 
en apariencia, son completamente 
diferentes de un año para otro, es 
querer escribir tanto y poder dar 
solo unas pinceladas acertadas de 
todo lo pasado en esos días. Son 
muchas vivencias, muchos deta-
lles, infinidad de personas, senti-
mientos difícilmente plasmables  
en cuatro líneas.

Es también un momento insti-
tucional que llega al corazón y lo 
hace estremecer, es entrar de nue-
vo con Ella en su ermita y ver a 
la gente aplaudiendo, llorando y 
llenos de gozo por haber podido 
tener la dicha de vivir un año más 
las fiestas patronales en honor a 
María de la Luz. Es un momento 
muy íntimo pues tras haberla sen-
tido esos nueve días de un modo 
especial, tan cercana al pueblo por 
estar en el templo parroquial, que-
da uno como con falta al volverla 
a dejar en su ermita, sentimiento 
que se subsanará pronto, pues ese 
mismo día y al siguiente ya habrá 
hijos de la Luz que volverán a lle-
nar ese paseo incansables para 
reencontrarse con su Madre una 
vez más. 

El párroco con familias de la asociación


